
ATA REUNIÃO DO CONSELHO 

12/05/2023 – 18h-20h 

Conselheiros Presentes:  Carlos Eduardo Martins, Alberto Gaus, Elizabeth Connolly, Bruna Ferreira, Yara Prehn, Sara 

Cunha, Elisabete Venceslau, Vinicius Melo De Jesus, Rafael Francsico, Gustavo Santana de Moraes, Wilson Nogueira, 

Vera Lucia, José Acácio, Alexandre de Souza, Olivia Zisman, Vanderli. 

AGENDA DO DIA:  

1. Apresentações curtas de cada segmento do Conselho (total de 9). 2. Atualização sobre a LPG pela Núbia e 

deliberação geral do Conselho sobre o tema e próximos passos. 3. 30 minutos finais para outras deliberações 

e questões dos Conselheiros .  

(Outras sugestões de pontos foram apresentados no dia da reunião após o envio formal da agenda do dia 

no grupo do conselho com antecedência). 

ATA DAS CONSIDERAÇÕES:  

A presidenta do Conselho, Núbia, informou que não poderia estar presente no dia da reunião passando a condução 

então para o VP Alberto Gaus.  

No entanto no início da reunião no momento de apresentação da pauta do dia e organização do tema, foi solicitado 

por representante da Prefeitura que a Secretária Elizabeth não fizesse a condução da agenda/tempo e deixasse para 

o VP Alberto Gaus. Portanto, apesar de ser responsabilidade da Secretária essa parte da condução e organização da 

ata, tempo e pauta, foi impossibilitada de conduzir. 

Iniciamos a reunião com as apresentações individuais de cada segmento. Cada segmento apresentou um panorama 

bastante rápido de sua atuação e perspectivas ou demandas. Entre cada apresentação houve bastante conversa e 

debates simultâneos, impossibilitando os registros de todas as falas para fins de ata. Houve também inúmeros relatos 

pessoais de conselheiros apresentando e expressando suas experiências e atuações no município nos últimos anos. 

Houveram momentos onde algumas falas foram suprimidas e outras se estenderam amplamente sem controle do 

tempo de fala de cada um e organização geral do tempo, levando inclusive a um atraso de mais de 30 minutos na 

reunião. 

Segue o resumo de cada segmento apresentado: 

DIVERSIDADE E REPRESENTATIVIDADE – A conselheira Sara apresentou a necessidade de levantarmos um 

mapeamento dos grupos e indivíduos da comunidade LGBTQIA+ e ouvir suas demandas no município, assim como a 

ideia de organizar um DESFILE DA DIVERSIDADE com a possibilidade de dar destaque aos grupos de diversas religiões 

no município com enfoque nas religiões de matriz africana muitas vezes invisibilizadas no município. 

ARTESANATO – A suplente do segmento, Vanderli, representou a Conselheira Tuly em sua ausência, por motivos de 

saúde. Foi mencionado a organização de eventos no espaço dela com a disponibilidade de espaço para artesãos da 

cidade e levantado algumas considerações sobre ideias para fortalecer esse segmento. A cidadã e artesã Flávia esteve 

presente como ouvinte e destacou que entregou uma lista no grupo de artesãos com inúmeras sugestões para o 

município na área, destacando a ausência de apoio e divulgação do poder público das feiras e iniciativas de economia 

solidária existentes.  A Vanderli informou não estar ciente do grupo e das sugestões e disse que se informaria melhor 

sobre. Houve um pedido de que tivesse melhor comunicação inclusive com a Tuly quanto a essas demandas e 

iniciativas necessárias.  

MÚSICA – A conselheira Elizabeth e seu suplente Vinicius apresentaram o segmento destacando a necessidade de 

realizar um mapeamento urgente da cultura para identificar talentos, criar redes de apoio e gerar renda para todes 

na categoria. Foi apresentado a necessidade de pensarmos em um tripé contemplando a EDUCAÇÃO , A GERAÇÃO 



DE RENDA E A CRIAÇÃO DE PALCOS/MAIOR VISIBILIDADE para os músicos do município. Foi apresentado ao poder 

público a possibilidade de aproveitar o destaque de grandes artistas que são contratados de fora do município para 

eventos e solicitar que como contrapartida os músicos de Juquitiba façam a aberta do show ou alguma participação 

para que pudessem ter mais visibilidade. Destacaram também a necessidade de criar urgentemente aulas e cursos 

de música para as crianças, jovens e adultos do município. Reforçaram que o chamamento que contemplava algumas 

aulas de música para o município previa um valor muito baixo (40 reais a aula) para profissionais, inviabilizando a 

apresentação de interesse. Reforçaram a importância de enxergarmos a promoção da cultura como meio de 

subsistência e fortalecimento da economia no município. 

 

DANÇA : A Conselheira Yara destacou o trabalho feito há anos no setor em Juquitiba, propondo a possibilidade de 

organizar um festival de dança no município para dar visibilidade aos talentos e promover maior integração da 

categoria contemplando diversos gêneros e estilos, e inclusive possibilidade dos adolescentes e crianças se 

envolverem mais (geração tiktok). Também destacou a inexistência de cursos e aulas fornecidas pelo setor público 

no momento no município. 

 

ARTES URBANAS: O Conselheiro Will e seu suplente Gustavo apresentaram a trajetória dos movimentos de RAP e 

HIPHOP na cidade e a necessidade de maior apoio do poder público para viabilizar os eventos e atividades nos bairros 

e no centro. O Conselheiro destacou que após a lei audir blanc tem se dedicado mais a profissionalização e a viver 

de sua arte no município. Reforçou a possibilidade da prefeitura fortalecer os eventos e atividades fornecendo 

estrutura básica, som, tendas e outros recursos para viabilizar o trabalho dos artistas do segmento, e que muitos 

estão buscando profissionalização com a criação de seus cnpjs e tentando acreditar nas oportunidades mas que 

precisam de apoio . 

 

TEATRO: O Conselheiro Eduardo mencionou o início de conversas com outros artistas do segmento no município para 

estabelecer parcerias e rede. Destacou a importância de identificar espaços para apresentações e palcos pelo 

município e pensar em como criar parcerias com a prefeitura para estabelecer uma agenda regular de apresentações 

e ciclos de cartaz. 

 

AUDIOVISUAL: O Conselheiro Rafael e sua suplente Bruna, destacaram a importância de formação para pessoas 

interessadas em atuarem na área, e a necessidade de também mapear os profissionais do segmento, sem 

desconsiderar também o trabalho possível com celulares pelos jovens e indivíduos com experiência amadora para 

realizar projetos, criação de conteúdos e materiais. 

 

ASSOCIAÇÕES DE BAIRROS: Alberto Gaus esteve presente como conselheiro do segmento e apresentou muito 

brevemente possíveis parcerias para ir até os bairros levar espetáculos e outras atividades. 

 

EMPRESAS CULTURAIS: A Conselheira Nicole não esteve presente (conforme notificação sobre sua saída) e nem sua 

suplente . 

 

Houveram outras conversas de temas gerais da área sem definições claras de propostas ou decisões. 



 

 

 

 

 

CONSIDERAÇÕES FINAIS:  

- Foi destacado a necessidade de outra reunião para falar especificamente sobre a temática da Lei Paulo Gustavo 

uma vez que a Núbia teria mais subsídios para essa conversa após participar do evento oficial do estado sobre. 

Não foi definido data para tal apesar de algumas tentativas. 

- Foi destacado a importância de pensarmos no processo de substituição da Conselheira Nicole para que tenhamos 

nova representante do segmento. 

- Foi destacado a  importância de oficializarmos o Regimento do Conselho provendo um rito claro para as 

dinâmicas das reuniões e evitando confusões, tumulto, e improdutividade por ausência de estrutura e escuta de 

todES. 

- Foi destacado a importância de aproveitarmos mais o tempo de reuniões ordinárias para deliberações e decisões 

importantes organizando outros eventos complementares para conversas mais gerais . 

 

 

 


